



上田市立東小学校

学校だより

望と勇

令和5年3月15日(水)  
No.27(令和4年度最終号)  
担当 久保田俊也(教頭)

### 3学期終業式での校長先生のお話

3学期終業式(体育館参集)、校長先生から最後のお話をいただきました。

#### 3学期終業式 3/15



本年度は、年度途中の10月末に、児童のみなさんに、学校生活についてアンケートをとり集約しました。今日はその児童アンケートの中から、いくつか紹介します。まず、授業について、「そう思う」と「大体そう思う」を合わせた割合が多かったものについてです。第1位は、「先生や友だちの話を最後まで聴くことができているか」という問いについてで、91.3%がそう思う(51.3%)、だいたいそう思う(40%)と答えていました。次に多かったのは、「ノートや学習カードに授業のまとめができているか」という問いについてで、91%の人がそう思う(58.7%)、だいたいそう思う(32.3%)と答えていました。第3位は、「勉強したことを『わかった』『できた』

と感じているか」という問いについてで、90.6%の人がそう思う(55.7%)、だいたいそう思う(34.9%)と答えていました。昨年度と同様、『書くこと、聴くこと、まとめることが、わかった、できたという達成感につながる』。アンケート結果から、私はそう感じました。新学年に進級した後も、このことを大切に、もっと多くの方が「そう思う」と答えられるようにしてほしいと思います。

続いて、学校生活についてです。第1位は、「クラスみんなで行う活動にたのしくとりくんでいますか」という問いについてで、児童のみなさんは、54%の人がそう思う、35.8%の人がだいたいそう思うと答えています。合わせると89.4%の人が、クラスの活動がたのしいと答えたこととなります。第2位は、「先生や友だちに、自分からあいさつができていますか」という問いについてで、児童のみなさんは、42.7%の人がそう思う、37%の人がだいたいそう思うと答えています。合わせると79.7%の人が、あいさつしていると答えたこととなります。これは、昨年度後期より0.8ポイント高い数値でした。じっくり考える授業、あいさつが響く学校、大切に思い合える人間関係。いずれも、児童の皆さんと私たち職員が、日々の生活の中で、一緒に考え合い、思い合って、つくり上げていくものであると思います。更にE学校、E関係、E授業をつくるために、新学年に向けて、それぞれが、どうしていったらいいか、よく考え、行動していきたいと願っています。私たち職員も、皆さんと一緒に、おもしろくてわかりやすい授業、より楽しく、安心できる学校にするために、もっとE学校にするために、がんばりたいと思っています。

さて、今日は令和4年度3学期の終業式です。また、令和4年度の勉強の修了の式でもあります。ですから、今日、皆さんに学級担任の先生から通知票が渡されると思いますが、そこにはこのような修了証というものがついています。この修了証は、皆さんがその学年で勉強することが全部終わりましたよ、という印と、4月から次の学年に進んでもよいですよということを証明するものです。「修了証」がいただけるのは、皆さんがそれぞれ目当てを持って努力してきたからです。進級、進学おめでとうございます。

一年間がんばった皆さんに、私から、この詩を贈ります。「心に太陽を持って。」

気をつけて、いい春休みにしてほしいということで、この春休みの「はひふへほ」を伝えます。「は」早寝早起

「ひ」人に迷惑をかけない 「ふ」不審者注意

「へ」勉強します 「ほ」本気でしますお手伝い

新年度に向けて、さらに努力しましょう。

明日は、卒業証書授与式。卒業式です。お世話になった6年生が卒業する大事な式です。在校生の代表として、5年生に参加していただきますが、1年生から4年生の皆さんは、それぞれ、心の中でお祝いをしてあげてください。終わります。

## 大変お世話になりました。 さようなら先生方。

本年度末をもって、転退職される先生方です。(校長、教頭以下はあいうえお順です)

【転退職員名等は省略させていただきました】

在職期間の長短はありますが、保護者の皆様、地域の皆様に、本当にお世話になりました。ありがとうございました。

### 1年間ありがとうございました

本日で1年生から4年生が、明日で5年生と6年生が、令和4年度の全日程を終了します。1日早いですが、6年生のみなさん、ご卒業おめでとうございます。下級生の見本となって活動してくれた今年1年間でした。4月からは新しい場所での生活が始まります。健康に気を付けて、勉強に運動に精いっぱい取り組んでください。中学校でのご活躍を心よりお祈り申し上げます。1年生から4年生のみなさん、明日の卒業式には出席できませんが、お家からお祝いしてください。

さて、昨年度に引き続き、新型コロナウイルスが流行し、その感染拡大防止のため、多くの行事が中止や縮小、変更を余儀なくされました。児童、そして保護者の皆様には、本当に申し訳なく思っております。このような状況下ではありましたが、皆様方のお支えで無事乗り越えることができました。心より感謝申し上げます。今後、まだまだ状況によっては、厳しいこと、困難なこともあるかと思いますが、これからも知恵を出し合い、工夫してやってきたことをもとに、前へ前へと進んでいきたいと思っております。新年度も皆様方のお力添えをどうぞよろしくお願いいたします。1年間、本当にお世話になりました。ありがとうございました。

東小学校 職員一同

